

Le thème de l'eau au cœur des Causeries Champlain

Léa Hutton

SAINT-JEAN-SUR-RICHELIEU. La crue printanière 2011 et la valorisation de l'eau étaient au centre des discussions, samedi dernier au Pavillon des loisirs Mille-Roches de Saint-Jean-sur-Richelieu. Une vingtaine de participants et groupes d'intérêts ont assisté à l'activité l'Agora de l'eau, organisée par le COVABAR, pour échanger sur ces sujets.

« Toutes les actions de l'homme ont une incidence bénéfique ou néfaste sur l'eau, et il est important de prendre conscience qu'en France, l'eau n'est pas une ressource abondante », affirme Didier Louis, président de l'Établissement Public Territorial de Bassin (l'EPTB) Charente.

Cet organisme français, qui souhaite la promotion et la mise en œuvre d'une gestion intégrée de l'eau à l'échelle du bassin fluvial de la Charente, est jumelé aux

membres du COVABAR (Comité de concertation et de valorisation du bassin de la rivière Richelieu). Ils ont profité de ce rassemblement pour s'exprimer sur la nécessité de conserver nos eaux et nos écosystèmes.

« Il faut parler de l'eau, mais il ne faut pas oublier l'écosystème. De plus, un citoyen bien informé devient un espèce de policier de lui-même », rappelle Hubert Chamberland, président du COVABAR, qui vise à élaborer et promouvoir un concept évocateur relatif au développement futur de l'ensemble du territoire du bassin du Richelieu.

Outre cette rencontre, le programme des Causeries Champlain comportait deux autres volets : une journée éducative dans trois écoles primaires de Richelieu, Marieville et Saint-Mathias sous le thème « Comment toi, peux-tu réduire ta consommation d'eau en protégeant sa qualité ainsi que le colloque « Urbanisme et eau » à Longueuil.



Hubert Chamberland, président du COVABAR, et Didier Louis, président du EPTB Charente, ont profité de l'activité l'Agora de l'eau pour encourager la responsabilisation citoyenne sur une bonne gestion de l'eau. (Photo Léa Hutton)

Les De Lorimier à la télé cette semaine

Du 17 au 21 octobre, *Le Québec, une histoire de famille* met en vedette la famille De Lorimier. La capsule de deux minutes est diffusée les lundi, mercredi et vendredi à 7h35 et 18h57 au réseau TVA.

Un seul colon du nom de De Lorimier s'est installé en Nouvelle-France. Lieutenant des troupes de la Marine française, il débarque à Montréal en 1685. Connu pour son supposé mauvais caractère, Guillaume De Lorimier a même été mis à l'amende par l'armée pour avoir participé à un duel.

Quatre générations plus tard, François-Marie-Thomas, dit Chevalier, de Lorimier, a immortalisé le patronyme en participant activement à la cause des Patriotes à partir de 1827. Arrêté à Beauharnois, il sera reconnu coupable de haute trahison et pendu dans une prison de Montréal, le 15 février 1839.

En 2008, on comptait seulement 41 adultes au Québec qui portaient le nom De Lorimier.

Au total, la série compte 52 capsules qui mettent en lumière les lieux marquants, les membres célèbres et les événements importants dans l'histoire politique, sociale ou économique des grandes familles de la province.

Les Fromages d'ici, fier partenaire de *Le Québec, une histoire de famille*, vous invitent à revoir les capsules et bien plus au <http://lequebecunehistoiredefamille.com>.



**LE VÉHICULE PARFAIT
POUR REJOINDRE VOS CLIENTS!**

Pour plus de renseignements, contactez votre conseiller publicitaire.
450 376-4646

SAINT-JEAN-RICHELIEU

Réseau
QUEBECOR
Media

départ
ABSOLU

Adhérez à un plan annuel
et lors du premier mois, vous aurez droit à
4 séances de 30 minutes
avec un entraîneur privé.
C'est un départ absolu!

450 358.6604 | www.sport-absolu.com

15, Jacques-Cartier Nord, Pavillon Vexior, Saint-Jean-sur-Richelieu
(Situé sur le site de Collège militaire royal de St-Jean)



**COMPLEXE
SPORT ABSOLU**